



Modera estimación de inflación a 3.2%

SHCP rebaja pronóstico de PIB a 3.0% para 2023

PAQUETE ECONÓMICO
ENTREGA Y REVISIÓN 2023

• Por Ivonne Martínez
ivonne.martinez@razon.com.mx

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) pronosticó un crecimiento económico de 3.0 por ciento para 2023, menor al 3.5 por ciento estimado preliminarmente en abril, así como una inflación de 3.2 por ciento, ligeramente por debajo de la tasa de 3.3 por ciento considerada previamente, de acuerdo con el paquete económico propuesto ayer por el Ejecutivo al Congreso de la Unión.

Estas proyecciones consideradas en el marco macroeconómico del 2023, conocido como Criterios Generales de Política Económica (CGPE), fueron calificadas como optimistas y muy alejados por las estimaciones del mercado, que prevé un Producto Interno Bruto (PIB) de 1.4 por ciento y una inflación de 4.7 por ciento para el año próximo.

La propuesta de paquete económico entregada a la Cámara de Diputados por el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, prevé que la economía mexicana cierre este año en 2.4 por ciento, igual a la más

PROYECTA EN 68.7 dólares por barril precio de la Mezcla Mexicana en paquete económico; analistas califican de optimistas y sobreestimadas expectativas de algunas variables

reciente actualización hecha en julio, pero por debajo del 3.4 por ciento en los llamados Pre-Criterios del 1 de abril y del 4.1 por ciento aprobado originalmente para 2022.

La expectativa de inflación para este año también ha sufrido ajustes, debido al difícil entorno económico global por la pandemia de Covid-19 y la guerra Rusia-Ucrania, lo que ha presionado los precios al consumidor.

Así, de la estimación inicial para la inflación en 2022 de 3.4 por ciento se revisó al alza en los Pre-Criterios a 5.5 por ciento y ahora hasta 7.7 por ciento.

Pronosticó que el tipo de cambio se cotizará en 20.6 pesos por dólar al cierre tanto de este año como del 2023, mientras que la proyección para la tasa de interés a 28 días es de 9.5 y 8.5 por ciento respectivamente.

Respecto a la Mezcla Mexicana de exportación, se estima en precio promedio de 93.6 dólares en 2022 y de 68.7 dólares por barril

en 2023, mejores a las proyecciones de 92.9 y 61.1 dólares por tonel proyectados en los Pre-Criterios de abril pasado, respectivamente, lo que según los expertos es una cotización sobreestimada.

Para la plataforma de producción de crudo se prevé un millón 835 mil barriles en 2022 y de un millón 872 mil barriles diarios el año próximo, mientras que para la plataforma de producción se proyectan 950 mil y 784 mil barriles al día, respectivamente.

Para la directora de Análisis Económico-Financiero de Grupo Financiero Base, Gabriela Siller, opinó que de las variables del marco macroeconómico para 2023 llama la atención la expectativa de crecimiento de

3.0 por ciento e inflación de 3.2 por ciento. "Desafortunadamente parecen buenos deseos y no la realidad que enfrenta México", agregó la especialista.

El economista en Jefe de Grupo Financiero Ve por Más (Bx+),

20.6

Pesos por dólar, estimado para el tipo de cambio el año próximo

PRINCIPALES INDICADORES ECONÓMICOS

La SHCP recortó sus pronósticos de PIB, inflación y dólar, mientras que elevó los de tasas de interés y petróleo.



Fuente: SHCP, Pre-Criterios y CGPE 2023

Alejandro Saldaña, advirtió que en los CGPE del 2023 hay proyecciones ambiciosas para el PIB y la plataforma petrolera, siendo posible que se sobrestimen los ingresos.

"Entonces, para financiar el gasto en programas y obras insignia, se deberá recurrir a recortes en rubros menos prioritarios para la administración, si se quieren lograr las metas de balance y endeudamiento", opinó.

EL DATO

HASTA ABRIL PASADO, la Secretaría de Hacienda calculaba que la economía crecería 3.5% y la inflación sería de 5.5% en 2023.